

DECLARACIÓN DESPUES DEL ACERCAMIENTO CON EE.UU.

Chile pone paños fríos

El gobierno chileno intentó ponerle paños fríos al malestar que generó entre los socios del Mercosur, el hecho de que Chile negocie con los Estados Unidos un acuerdo de libre comercio. En un comunicado de prensa, el viceministro Heraldo Muñoz, dijo que la negociación con Washington "es de larga data".

Así recordó que la decisión de Chile de integrar el ALCA (el área de libre comercio que abarcaría desde Alaska hasta Tierra del Fuego) es previa a la idea de

incorporarse al Mercosur. Además, recordó que "las condiciones para nuestro ingreso pleno a este bloque subregional son el acercamiento del Mercosur a los aranceles bajos de Chile y la mantención de nuestra autonomía comercial, mientras no exista un arancel común entre Chile y Mercosur".

El viceministro señaló que "el ingreso de Chile al Mercosur no está sujeto a fechas" y recordó que el bloque del sur es para su país "un proyecto estratégico, es más que un acuerdo comercial". □

El Cronista 06/12 **Economía**

El Cronista/8

Aunque no desiste del Mercosur

Chile inicia la negociación con EE.UU. con vistas al acuerdo de libre comercio

El gobierno de Ricardo Lagos y la administración Clinton inician hoy negociaciones en procura de un acuerdo de libre comercio bilateral, que a criterio de Chile no interfiere en su posible ingreso al Mercosur.

La canciller de Chile, Soledad Alvear, y la representante comercial de los Estados Unidos, Charlene Barshefsky, lanzarán hoy en Washington las negociaciones en procura de un tratado de libre comercio bilateral.

Fuentes diplomáticas estadounidenses indicaron que Alvear y Barshefsky fijarán el calendario de las negociaciones en esta primera reunión; que será seguida por otra

Además, la canciller Alvear, quien llegó a Washington ayer, sostendrá una serie de reuniones con legisladores estadounidenses, que deberán aprobar el tratado.

Estados Unidos y Chile anunciaron la semana pasada el inicio de negociaciones para un acuerdo bilateral de libre comercio, una decisión que pareció congelar el proyectado acceso pleno de Chile al Mercosur, y despertó malestar en Brasil, principal integrante del tercer bloque comercial del mundo.

Chile ya tiene acuerdos de libre comercio con México y Canadá, socios de los Estados Unidos en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Nafta), y propuso acelerar las negociaciones del área de Libre Comercio de Américas (ALCA), a lo cual se oponen Brasil, porque quiere darle a sus empresarios tiempo para prepararse para la competencia continental.

El acercamiento chileno-estadounidense y sus repercusiones en el Mercosur motivaron en la víspera declaraciones del viceministro brasandino, Heraldo Muñoz, que afirmó que "para Chile, el Mercosur constituye un proyecto estratégico, toda vez que representa mucho más que un acuerdo comercial al incluir la elaboración de políticas sociales, educacionales y culturales, así como la integración de infraestructura para el desarrollo del Cono Sur".

No obstante, y a través de un comunicado, Muñoz remarcó que el gobierno de Ricardo Lagos considera que las conversaciones que inicia hoy con los Estados Unidos "se inscriben dentro de los esfuerzos por la constitución del ALCA, un objetivo que comparte con el Mercosur". En el texto se recuerda que Chile ha sostenido de "manera clara y reiterada" que las condiciones para el pleno ingreso a la unión aduanera "son el acercamiento del Mercosur a los aranceles bajos de Chile" y el mantenimiento de su "autonomía comercial en tanto no exista un arancel común" entre ambas partes.

Las condiciones que reclama Chile: convergencia macroeconómica, profundización del Acuerdo de Complementación Económica (ACE 35) incluyendo la negociación de servicios en inversiones, participación en los foros de con-

10 LA PRENSA

06/12

ECONOMIA

La canciller discutirá en Washington el pacto de libre comercio

Chile negociará desde hoy con Estados Unidos

Soledad Alvear se reunirá con funcionarios y legisladores. No es posible que hipototequemos nuestra soberanía con el ingreso pleno al Mercosur, advirtieron en Santiago a Brasil y a la Argentina.

Washington (ANSA). - La ministra de Relaciones Exteriores de Chile, Soledad Alvear, iniciará hoy aquí la ronda de negociaciones para acordar el tratado de libre comercio entre su país y Estados Unidos.

Según anunció la representación chilena en esta capital, Alvear mantendrá una entrevista con la representante estadounidense para el comercio, Charlene Barshiefsky.

En la agenda de Alvear figuran también reuniones con varios legisladores estadounidenses, entre ellos el diputado Jim Kolbe y el senador Chris Dodd.

La canciller estará aquí "en una visita de trabajo de dos días -anunció la embajada-, encabezando una delegación" del Ministerio de Relaciones Exteriores chileno.

"El propósito de su viaje es inaugurar las negociaciones para un acuerdo de libre comercio entre Chile y Estados Unidos, el cual fue anunciado la semana última por el presidente Ricardo Lagos", precisó la embajada.

El 29 de noviembre, Chile anunció oficialmente el inicio de las negociaciones con Estados Unidos, lo que generó inmediatas reacciones negativas entre los so-

cios del Mercosur, el bloque comercial al que Santiago también quiere unirse.

El viernes último, el canciller brasileño, Lutz Felipe Lamprea, advirtió que su país exigirá a Chile "compensaciones tarifarias" por un eventual acuerdo comercial con Estados Unidos, y dio por interrumpidas las negociaciones para su ingreso al Mercosur.

ENOJO

El anuncio chileno fue recibido con evidente desagrado entre los cuatro países del Mercosur (la Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), especialmente su socio mayoritario (Brasil).

La actitud chilena enturbió la cumbre del Mercosur prevista para el 14 y el 15 de este mes en el balneario de Florianópolis, en el estado de Santa Catarina, sur del Brasil, donde debía precisamente analizarse el ingreso de Chile al bloque.

Pese al enojo del Mercosur, Chile se mantiene firme en su decisión.

Ayer, el senador Sergio Romero, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara Alta, sostuvo que "no es posible que Chile hipotecara su soberanía con su ingreso pleno al Mercosur".

"Debemos mantener nuestra soberanía e independencia para negociar con todos los países del mun-

do", añadió el senador derechista. "De otra manera habríamos cometido el tremendo error de quedar supeditados a los intereses de un club que no tiene mecanismos para resolver sus controversias", concluyó Romero ■

Battlle respaldó la decisión del presidente Lagos

Montevideo (ANSA). - El presidente de Uruguay, Jorge Battlle, respaldó ayer nuevamente la decisión de Chile de iniciar negociaciones bilaterales para un tratado comercial con Estados Unidos, que consideró un "avance" en el camino hacia el Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA).

En diálogo con periodistas, Battlle dijo que todos los países del hemisferio están confluendo hacia el mismo objetivo de "tener un acuerdo de comercio libre y amplio desde Alaska hasta Ushuaia", y que Chile lo haya iniciado antes que el resto del Mercosur "no es una cosa mala".

"No lo es, porque vamos a ir descubriendo cuáles son las dificultades, cuáles son los obstáculos, si se puede hacer ese acuerdo y en qué medida y en qué grado", añadió.

Según Battlle, la decisión chilena de formalizar un acuerdo con Estados Unidos "no nos va a dificultar la gestión para llevar adelante nuestra propia discusión con el ALCA".

No quiere hipotecar su soberanía con el Mercosur
Chile negocia con Washington

Alerta por acuerdo entre Chile y EE.UU.

El anuncio de Chile y de los Estados Unidos de comenzar a negociar un acuerdo de libre comercio produjo la primera consecuencia concreta. La Argentina pedirá en la próxima cumbre de jefes de Estado del Mercosur, que comenzará el miércoles en Florianópolis, adelantar un año la firma del régimen para formar el Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), prevista originalmente para 2005. El anuncio lo hizo ayer el ministro de Relaciones Exteriores, Adalberto Rodríguez Giavarini, que además aseguró que esta posición está siendo estudiada con detenimiento por Brasil y que se discutirá en el encuentro.

El canciller confirmó también que el lunes se suspendió una reunión técnica que iba a realizarse entre funcionarios de la Argentina y Brasil en

ese país para continuar analizando la incorporación de Chile como miembro pleno, y que se decidió «llevar todo a Florianópolis donde el nivel de discusión va a ser superior».

Además de este anuncio, se supo ayer que el Pacto Andino no acompañará la decisión chilena y que continuará negociando con el Mercosur la posibilidad de firmar un tratado de libre comercio en algún momento de los próximos tres años. El dato surgió ayer, cuando se conoció un comunicado conjunto de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) (integrada por Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia) donde se resaltó la «necesidad de establecer acuerdos entre bloques, entre ellos el Mercosur, para negociar con mayor fortaleza dentro del ALCA».

Andrés Financiero 06/12

La Prensa

Miércoles 6 de diciembre de 2000

Ante versiones de acuerdo bilateral Machinea no cambia el Mercosur por negociar con Washington

El ministro de Economía, José Luis Machinea, negó ayer las versiones que señalaban que la cartera a su cargo se mostraría favorable a una negociación bilateral con los Estados Unidos, a expensas del Mercosur. El ministro afirmó —mediante un comunicado de prensa difundido anoche en el Palacio de Hacienda— que «entre las prioridades de la Argentina, el fortalecimiento del Mercosur ocupa un lugar central», y agregó que el país debe reafirmar sus prioridades y objetivos en lo que refiere a su estrategia de relaciones comerciales.

Señaló, además, que es «en ese contexto que hace algunos días mencioné la conveniencia de que nuestro país, a través del Mercosur y en conjunto con los demás países miembros, acelere el proceso de negociaciones con el Nafta, sin excluir otros bloques, a fin de potenciar el crecimiento de la región».

Asimismo, destacó que la postura del equipo económico está en línea con la política seguida hasta el momento. «Mis aclaraciones deben entenderse como una convocatoria a los demás miembros del Mercosur para avanzar en este proceso, a la luz de las oportunidades que parecen abrirse en las presentes circunstancias», puntualizó. ♦

Insisten en que se adelante el ALCA

o dijo el canciller Rodríguez Giavarini

SAN JOSE, Costa Rica (De un envía especial) - La Argentina pedirá a sus socios del Mercosur que soliciten que se adelante un año el lanzamiento del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), previsto para 2005. El canciller Adalberto Rodríguez Giavarini confirmó ayer aquí la decisión argentina, que podría leerse como una presión del Ministerio de Economía hacia Brasil, el socio mayor del Mercosur.

Lo hablamos con Albright (Madeira, secretaria de Estado de los Estados Unidos), con Brasil y con nuestros socios del Mercosur, y estamos todos de acuerdo. Estamos en condiciones de que se adelante un año la puesta en marcha del ALCA", dijo con confianza el titular del Palacio San Martín. Distendido pero enérgico, volvió a decir que hubiera malestar o cortocircuito con Chile por la decisión de negociar libremente con los Estados Unidos, medida que fue anunciada la semana pasada y que sorprendió a la diplomacia y al gobierno argentinos.

El canciller adelantó que las decisiones relacionadas con el Mercosur tomarán el 15 del actual, en Florianópolis, cuando se celebre la última

cumbre del año.

Admitió, sin embargo, la suspensión de una reunión que iba a realizarse antes del encuentro - la calificó de "técnica" - y en la que se iba a analizar nuevamente el pedido de Chile de ingresar en el bloque común del Sur.

La fundamentación fue muy diplomática: "Queremos que el tema se trate en el máximo nivel. Y eso será en la cumbre de Florianópolis", sostuvo.

Brasil no se mostró contento con la decisión de Chile y lo hizo saber por distintos medios, aunque el comunicado oficial de Itamaraty (la cancillería brasileña) fue muy aséptico.

Los presidentes Fernando de la Rúa, de la Argentina, y Ricardo Lagos, de Chile, hablaron del tema en México, cuando se encontraron en la asunción presidencial de Vicente Fox.

Allí hubo sonrisas y la decisión de Chile de no dejar a un lado el Mercosur. Lagos le dijo a De la Rúa hace cinco días que la intención de su país es profundizar los lazos regionales.

El canciller trató ayer de no dar relevancia a la cuestión chilena. Cree que hay que enfatizar las "coincidencias estratégicas" y no las "diferencias tácticas" que existen en el bloque.

El Comercio 06/12

Propuesta para adelantar el ALCA un año

El canciller Adalberto Rodríguez Giavarini afirmó ayer que la Argentina pondrá a consideración de los países de la región adelantar en un año el lanzamiento del ALCA.

Rodríguez Giavarini también confirmó la suspensión de una reunión "técnica", que ayer iban a mantener representantes del Mercosur, para continuar tratando la incorporación de Chile al bloque, para que sea un tema a abordar "al máximo nivel" en la cumbre de presidentes, el próximo 15 de diciembre.

El jefe del Palacio San Martín, en diálogo con la prensa argentina en Costa Rica, señaló que se está "en condiciones de conseguir el adelantamiento un año" del lanzamiento del ALCA, que estaba previsto para el 2005, al 2004.

En ese sentido, Rodríguez Giavarini señaló que ese punto "lo hablamos con (la secretaria de Estado norteamericana) Madeleine Albright, con Brasil y nuestros socios del Mercosur, y están todos de acuerdo".

Consultado sobre la polémica desatada en torno del avance de las negociaciones de Chile para suscribir un tratado de libre comercio con Estados Unidos, el canciller sentenció que "la posición es que todo esto continúa en Florianópolis", Brasil, donde se celebrará la Cumbre de presidentes del Mercosur. "Iba a haber una reunión previa de carácter técnico, que consideramos debe ser llevada a Florianópolis, al máximo nivel, donde es el lugar adecuado", explicó.

Para el jefe de la diplomacia argentina "más que hacer referencia a las diferencias tácticas, hay que poner de manifiesto las profundas coincidencias estratégicas" que existen entre los países de la región, indicó el funcionario.

En ese contexto, remarcó la necesidad de lograr, en el ámbito del Mercosur, "más integración en el orden político, estratégico, cultural, económico y comercial". Rodríguez Giavarini se encuentra de visita en Costa Rica acompañando al presidente, Fernando de la Rúa. ♦

La Nación / 06/12